
Встатье «Вас беспокоит 09?», опублико-
ванной в прошлом номере газеты, упо-
миналось о вероятном увеличении пла-

ты за телефон с нынешних 200 до 241 рубля.
Об этом сообщали, кстати, многочисленные
средства массовой информации. Так вот, по-
дорожание откладывается. Впрочем, рассмо-

трение вопроса об увеличении тарифов за
пользование стационарным телефоном про-
должается. Возможно, позднее в этом году
очередное повышение абонентской платы
все-таки произойдет.

Владимир 
РАТМАНСКИЙ

Станции метро во всех сто-
личных округах в самое
ближайшее время будут

объединены системой видеонаб-
людения. Она начнет транслиро-
вать происходящее на платфор-
мах, в вестибюлях и подземных
переходах в режиме «on line».

Сегодня, по словам начальни-
ка УВД на Московском метропо-
литене Николая Иванова, видео-
камерами оснащены 154 стан-
ции, действует более тысячи ка-
мер слежения. 

Техника дает дополнительные
возможности для обеспечения
правопорядка. Там, где уже рабо-
тают видеокамеры, резко снижа-
ется число краж, проявлений
вандализма и других противо-
правных действий. Установлен-
ные в метро видеокамеры помог-
ли раскрытию недавнего престу-

пления - нападения на журнали-
ста телекомпании НТВ в центре
столицы.

- Все видеосигналы поступают
в наш Ситуационный центр, - рас-
сказал генерал-майор Н. Иванов.
- Дежурные операторы имеют
возможность не только следить

за происходящим, но и оператив-
но реагировать на все события:
информировать наряды милиции,
вызывать необходимых специа-
листов или дополнительные си-
лы. В настоящее время видеока-
мерами оснащены 22 поезда са-
мой сложной, кольцевой, линии.
Кроме того, техника успешно при-
меняется на 99 станциях пяти ли-
ний метро и монорельсовой доро-
ге. Все работы по установке сис-
темы видеонаблюдения будут за-
вершены к концу года. 

Николай МОДЕСТОВ

К новому концертному сезону
Государственный центральный
концертный зал «Россия» пере-
едет во Дворец спорта «Лужни-
ки», сообщил в пятницу, 28 апре-
ля, на пресс-конференции пред-
седатель Комитета по культуре
Москвы Сергей Худяков. В конце
мая - начале июня концертный
зал закроется на летний период,
а новый сезон начнет уже в
«Лужниках», сказал он. Туда пе-
реедет все техническое оснаще-
ние концертного зала, а также
весь его персонал.

Техническое оснащение «Рос-
сии» будет добавлено к тому, ко-
торое сейчас находится во Двор-
це спорта «Лужники». Это позво-
лит улучшить технические харак-
теристики зала. Кроме этого, на
несколько сотен мест увеличится
вместимость Дворца спорта.

Переезд Государственного кон-
цертного зала  будет профинан-
сирован правительством Моск-
вы. ГЦКЗ «Россия» останется в
«Лужниках» до тех пор, пока не
завершится реконструкция пло-
щади гостиницы «Россия».
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Запрет на поставки грузинских и
молдавских вин в Россию не ока-
зал никакого влияния на продо-
вольственный рынок в столице, за-
явил в среду, 26 апреля, на пресс-
конференции глава Департамента
продовольственных ресурсов Мо-
сквы Александр Бабурин. Сегодня
рынок вин представлен широким
ассортиментом и по странам, и по
маркам, поэтому запрет поставок в
Россию грузинских и молдавских
вин не оказал влияния.

По словам А. Бабурина, благосо-
стояние россиян и москвичей рас-
тет, поэтому они все больше отда-
ют предпочтение более качествен-
ным и дорогим продуктам, а также
напиткам. «Мы не слышали, чтобы
кто-либо возмущался по поводу
отсутствия грузинских или молдав-
ских вин», - сказал он. В настоящее
время в столице не наблюдается
дефицита ни по одному виду про-
довольствия. 

Работы по ремонту и переклад-
ка брусчатки на Красной площади
и Васильевском спуске заверше-
ны, сообщил в четверг, 27 апреля,
Иван Мучак - пресс-секретарь
ГУП «Доринвест», которое прово-
дило работы. В ходе текущих ра-
бот было отремонтировано и пе-
реложено 4600 кв. метров брус-
чатки. Всего брусчаткой уложено
порядка 200 тысяч кв. метров
главной площади страны. Кроме
того, к параду 9 мая нанесена
разметка.

И. Мучак также сообщил, что на
Манежной площади отремонтиро-
вано и заменено 250 кв. метров
плитки, в Александровском саду -
150. На территории самого Крем-
ля заменено 8 тысяч кв. метров
асфальтобетона, 150 кв. метров
брусчатки. Продолжаются работы
по капитальному ремонту еще 4
тысяч метров поверхностей до-
рог. Вокруг кремлевских стен про-
ведены озеленительные работы:
отремонтированы газоны, выса-
жены цветы. В Александровском
саду проведено вертикальное озе-
ленение - установлены «цветоч-
ные пирамиды». Здесь же выса-
жены тюльпаны сорта «Победа».

Озеленительные работы в Але-
ксандровском саду продолжатся
в мае - июне.
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ИНФОРМ
БЮРО

ПРОЖИВЕМ И БЕЗ
ГРУЗИНСКОГО...

«РОССИЯ»
ПЕРЕЕДЕТ 
В ЛУЖНИКИ

КРЕМЛЬ В НОВОЙ
ОПРАВЕ

4
ФОНТАН – НЕ ПРОСТО ДЕТИЩЕ
ГОРОДСКОГО ВОДОПРОВОДА. 
ЭТО ЕЩЕ И ТОЧКА ПРИТЯЖЕНИЯ ЛЮДЕЙ,
ИХ ОБЩЕНИЯ И ЕДИНЕНИЯ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 
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29апреля ожили мос-
ковские фонтаны, а
это верная примета:

тепло в столицу вернулось все-
рьез и надолго. Но фонтанов в
столице не так уж много. На па-
мять приходят фундаменталь-
ные сооружения ВВЦ - фон-
таны «Дружба народов» и «Ка-
менный цветок», каменная ча-
ша у Большого театра, класси-
ческий силуэт фонтана в Нес-
кучном саду, модерновая
стальная конструкция у Киев-
ского вокзала... Конечно, спи-
сок можно продолжить, но оче-
видно, что фонтан в столице не
стал массовым атрибутом го-
рода. Правда, еще 4 июня 1996
года столичное правительство
приняло постановление № 464
«Об утверждении схемы разме-
щения фонтанов, бассейнов и
водных устройств в г. Москве и
мероприятиях по ее реализа-
ции», и каждый  год рождается
несколько новых водных фей-
ерверков на площадях, улицах
и скверах. Вот и в этом апреле
«народился» еще один руко-
творный источник - по соседст-
ву с Третьяковкой, на пересече-
нии Лаврушинского и Большо-
го Толмачевского переулков.
Об этом мне рассказал Игнес
Пеликша - главный куратор мо-
сковских фонтанов из главного
«фонтанного» ведомства сто-
лицы ГУП «Гормост».

- О старых фонтанах писано-
переписано, - коротко резюми-
ровал Игнес Игнесович. - Газета
должна рассказывать о новых. 

И дал соответствующую на-
водку...

Строительство фонтана у
Третьяковки обсуждалось на
худсовете Москомархитектуры
еще 22 марта 2001 года. Но
время шло. И если бы не 
150-летие знаменитой галереи,
которое мы отмечаем нынче,
фонтан в Лаврушинском, быть
может, и не появился бы.

Трудно, конечно, перечис-
лить организации и людей,
причастных к созданию руко-
творного чуда. Это раньше «ро-
дителями» фонтана были, как
правило, два человека - скульп-
тор и архитектор. Сегодня в
«свидетельство о рождении»
пришлось бы занести целый
«родительский коллектив»:
скульпторов Александра и Фи-
липпа Рукавишниковых и ко-
манду архитекторов под води-
тельством Марии Мориной -
главы 10-й мастерской Мос-
проекта-2.

У Марии Ричардовны я поин-
тересовался, дали ли имя ново-
рожденному.

- Фонтан пока безымян-
ный...

- Ну как же... Никто ведь не
назначит свидание просто у
фонтана. Говорят всегда кон-
кретно и вполне определенно -
например: «Встретимся у «Ка-
менного цветка».

- Но уж фонтан у Большого
театра вы ни с каким другим не
перепутаете! - парирует собе-
седница. - А у него имени нет...

Впрочем, как выяснилось из

дальнейших расспросов, у
фонтана в Лаврушинском есть-
таки название, правда, рабочее
- «Древо искусства». Держат
его в секрете - вероятно, из бо-
язни высокого начальства: по-
нравится ли? А может, более
подходящего пока не на-
шлось...

Впрочем, «древо» оно и есть
«древо»...

- Сегодня «дерево» привезут,
будут устанавливать, - поведал
мне в минувший вторник заме-
ститель генерального директо-
ра  Гормоста Олег Николаевич
Дерябин. Он наведывается в
Лаврушинский ежедневно и на-
блюдает за ходом работ. «Дере-
во» - бронзовое, в обрамлении
трех бронзовых рам, образую-

щих в пространстве треуголь-
ник. По замыслу скульпторов,
все это должно символизиро-
вать гармонию и красоту живой
природы - вечного источника
вдохновения художников.

Фонтан не станет бить при-
вычными струйками. Вода будет
плавно стекать с рам, образуя
водяные «полотна». Снизу «по-
лотна» будут подсвечиваться

разноспекторными прожектора-
ми и окрасятся разными цвета-
ми - розовым, синим, белым...

Фонтан - не просто скульпту-
ра, не просто детище городско-
го водопровода, вода которого
станет циркулировать по кругу,
показавшись раз перед зрите-
лями и исчезнув в подземелье,
где, пройдя сквозь специаль-

ный фильтр, снова насосами
будет выброшена на поверх-
ность... Фонтан - это еще и ок-
ружение: мощеные дорожки из
гранитной плитки с шерохова-
той поверхностью площадью
980 квадратных метров, газоны
с гранитными парапетами, под-
порные стенки сквера вдоль
Лаврушинского и Большого
Толмачевского переулка, деко-
ративные торшеры наружного
освещения высотой 4,5 метра.
Это и садовые скамейки, клум-
бы, и автоматизированная сис-
тема поливочного водопрово-
да, которая не даст пожухнуть
под палящим солнцем цветам,
кустарникам и деревьям...

-  Это не фонтан, а фонтан-
чик по московским меркам, -
констатирует Игнес Пеликша. -
Всего 60,8 квадратных метра...

Но к фонтану тянутся пеше-
ходные переулки: Лаврушин-
ский, Климентовский, Толма-
чевский и Ордынский тупик. Так
что «народная тропа» к «древу
искусства» не зарастет...

Праздничную программу
«Весна, фонтаны и цветы» на
Поклонной горе, где включают
сразу все московские фонтаны,
открыл мэр Москвы Юрий Луж-
ков. Он напомнил: совсем недав-
но мечталось хотя бы о 100 фон-
танах. А нынешней весной в одно
мгновенье ожили сразу 242 вод-
ных сооружения столицы.

Николай 
ПЕРМЯКОВ

МЕТРО - «ON LINE»

ВСТРЕТИМСЯ В ГУЛЕ У ФОНТАНА

Как водится, к майским
праздникам столица
окончательно проснет-

ся от зимней спячки. Москви-
чи семьями пойдут гулять в
парки. И встретят там начало
сезона цветников, фонтанов
и аттракционов. В связи с
этим у нас есть две новости.
Аттракционов в этом году бу-
дет работать гораздо мень-
ше, чем в прошлом. Но зато
все они прошли строгий тех-
осмотр и не представляют
опасности для отдыхающих. 

В Москве всего 523 аттрак-
циона, из них выдержали
проверку временем и Мосго-
стехнадзором в этом сезоне
289 «боевых» единиц. Для
сравнения: в прошлом году к
работе были допущены 450
разных «каруселей». 

...Кто из нас с замиранием
сердца не поднимался на ко-
лесе обозрения? К сожале-
нию, пока все семь таких ко-
лес стоят без движения. На-
чальник инспекции по надзо-
ру за техническим состояни-
ем и безопасной эксплуата-
цией аттракционной техники
г. Москвы Владимир Бачурин
рассказал мне, что сейчас
монтируется новое колесо
обозрения в Измайловском
парке. Возможно, заработает
высотная «круговая панора-
ма» и на ВВЦ. Ну а самое из-
вестное «чертово» колесо в
ЦПКиО им. Горького второй
год как на пенсии. Все-таки
для аттракциона 53 года –
это почтенный возраст. Из 83
единиц техники центрально-
го парка - 58 получили спе-
циальные знаки допуска к
работе. Они похожи на авто-
мобильные номера. Своего

рода визитные карточки ат-
тракционов. Такой «пропуск»
может крепиться прямо на
кассе или на самом аттрак-
ционе. Если его нет, значит,
развлекательная техника не
прошла техническую провер-
ку. А это значит, что Мосго-
стехнадзор не подтвердил
его безопасную эксплуата-
цию. 

Владимир Георгиевич объ-
яснил, что у аттракционов,
как и у любого механизма,
есть свой срок службы. В
среднем это десять лет. Пос-
ле этого возрастного рубежа
необходимо тщательно ис-
следовать всю металлоконст-
рукцию. Этим в Москве зани-
маются одиннадцать органи-
заций, которые имеют лицен-
зию Ростехнадзора. 

Вообще отечественная ин-
дустрия развлечений нахо-
дится в зачаточном состоя-
нии. И индустрией-то ее мож-
но назвать с большой натяж-
кой – всего на мегаполис ра-
ботают два завода, выпуска-
ющие «веселый транспорт».
Но самое удивительное даже
не это. А то, что наша «фаб-
рика развлечений» не серти-
фицируется и не подлежит
лицензированию. Выходит,
что любая шарашкина конто-
ра может сделать и продать
аттракцион. Конечно, как мы
уже говорили, перед эксплуа-
тацией любую технику прове-
рят. Но как она себя поведет
спустя время? Кто обяжет
конструкторов рассчитывать
«прочностные» характери-
стики? 

- В работе любой техники
заложены определенные
«риски», - говорит В. Бачу-

рин. - Самые опасные сегод-
ня – обычные детские качели
во дворах. Ведь у них нет ни-
какой страховки. Сделать и
установить их может кто
угодно.

Сегодня, по официальным
документам, к первой катего-
рии опасности относятся ко-
лесо обозрения, американ-
ские горки и т.п. Они прове-
ряются раз в месяц. Ко вто-
рой категории принадлежат
карусели, вращающиеся ча-
шечки. Их проверяют раз в
два месяца. Третья категория
опасности – детские парово-
зики. Они сдают экзамен раз
в квартал.

По закону вся грузоподъ-
емная техника – краны, лиф-
ты (все, что поднимает гру-
зы) - обязательно страхуется.
Если бы и аттракционная тех-
ника была застрахованной
(что вполне логично), не бы-
ло бы проблем с выплатой
денежной компенсации при
несчастных случаях. Сейчас
это возможно только через
суд. Есть приятная новость:
парк «Сокольники», зоопарк
взяли на себя страховые обя-
зательства.

- За минувший год мы пы-
тались вникнуть в ситуацию,
понять, что происходит с го-
родскими аттракционами, -
говорит В. Бачурин. - Многие
вопросы надо решать на го-
сударственном уровне. Не-
давно мы вышли с инициати-
вой в Мосгордуму о введении
штрафных санкций. Ну а пока
управы и префектуры помо-
гают нам бороться с само-
званцами, не прошедшими
контроль. Выявлять разного
рода нарушения в работе ат-
тракционов нам помогают и
москвичи. У нас работает
«горячая линия»:  633-73-10.

Елена ВОЛКОВА

ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА 
АТТРАКЦИОНА

ТЕЛЕФОН НЕ ДОРОЖАЕТ. ПОКА...

ИНВЕСТИЦИИ 
НЕ ТЕРПЯТ ВОЛОКИТЫ

На проходившем 2 мая заседании правительства Москвы обсужда-
лась программа развития системы координации и контроля  над
реализацией в городе инвестиционных проектов.

Инвестиции – это новое жилье, дороги, магазины и стадионы, гара-
жи. Однако мало просто привлечь средства, необходимо наладить дей-
ственный контроль над эффективностью их использования. А вот
здесь, как оказалось, остается множество нерешенных проблем. Заме-
ститель руководителя Департамента градостроительной политики, раз-
вития и реконструкции города Ирина Кузнецова сообщила о создании
Контрольного регистра. Эта электронная система позволяет обеспечи-
вать своевременный мониторинг выполнения инвестиционных проектов
в столице, анализировать причины невыполнения планов. Что, кстати,
позволило в 2005 году возвратить в бюджет столицы сумму, эквива-
лентную 55 млн. долларов. 

Тем не менее реализация немалого количества инвестиционных кон-
трактов по-прежнему буксует. По словам начальника Управления прави-
тельства Москвы по экономической безопасности Александра Корсака,
каждый десятый контракт составляется с нарушениями, и требуется
значительное время для исправления допущенных неточностей. Выи-
грав тендеры на ведение строительных работ, инвесторы нередко пере-
уступают свои права третьим лицам. 

Жестко оценил предложенную на утверждение правительства про-
грамму мэр столицы Юрий Лужков:

- У нас строят полгода, а различные согласования и оформление бу-
мажек занимают более двух лет. Мы принимаем программу контроля
над инвестициями и при этом не предусматриваем санкций за волокиту,
допущенную чиновниками. Это же абсурд. Организован ли на должном
уровне прием инвестиционных документов в режиме одного окна? Нет!
Часто ли мы налагаем на инвестора штрафные санкции в случае невы-
полнения им своих обязательств? Нет! Все это необходимо отразить в
будущей программе...

Мэр потребовал в месячный срок переработать документ.
Владимир РАТМАНСКИЙ
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